

Pourquoi l'affaire Dreyfus a-t-elle mis en péril les valeurs républicaines ?

*Trop d'entre vous ont raconté l'affaire (donc recopié leur livre) sans répondre à la question.... La question était pourtant simple.. cette affaire dont on ne vous demande pas forcément de tout savoir, en quoi est-elle si importante ??? Pourquoi on en parle en 4eme, en 1ere et en terminale ????*

Réponses :

1 – le lynchage médiatique de Dreyfus ne remet rien en cause, on assiste à la même chose aujourd'hui.. Mais c'est l'indépendance de la justice qui est en cause... L'armée fait pression, la justice militaire suit... La justice civile aussi, puisqu'elle condamne Zola en 1898...

2 – les droits de l'homme.. Expression de 1789, elle est reprise par des dreyfusards qui veulent affirmer que l'on a pas respecté les droits de Dreyfus... Une « ligue des droits de l'homme » est créé à cette occasion pour le soutenir...

3 – la division profonde de la société, jusque dans les familles. Cela peut être un argument mais attention, la société est toujours divisée... Il faut bien repérer ces divisions.. Elles opposent d'un côté la défense de l'ordre, l'Etat, l'armée, l'honneur de l'autre les droits de l'homme, de l'individu, les principes de la justice...

4 – un dernier élément est à évoquer... L'antisémitisme. Si il a la possibilité de s'exprimer pendant les années 1890 (et qu'il est condamné depuis dans nos sociétés, le racisme n'étant pas aujourd'hui une opinion mais un délit) il est, malgré tout, ferment de division et de refus d'égalité. Car c'est là un des éléments fondamentaux de la République et de la démocratie... Rejeter les juifs c'est renoncer à l'égalité entre citoyens, alors que le libre droit à la religion de son choix est dans la DDH de 1789....

ça m'aurait suffi....